

á odiar, á luchar y vengar, á trabajar y sufrir, á pensar y á lograr, y á vivir y morir resignado con la suerte que le cupo en el planeta.

Rubi.

Un pollo de cierto pueblo,  
Que de fljó es un buen tomo,  
A su novia dijo un día:  
—¿Serás mi esposa, alma mía?  
Y ella le dijo:—¿Y qué cómo?

J. M. A.

Un padrino conciliador:  
Se trata de un duelo á primera sangre, y llegan los adversarios al sitio elegido, cuando uno de ellos empieza á echar sangre por las narices.  
Uno de los padrinos con mucha gravedad, dice:  
—Oren, señores, que puede declararse el honor satisfecho.

## GACETILLA.

En su día.

Reciba en estas líneas el Sr. Dr. José Bribiesca Saavedra, Gobernador interino del Estado, nuestras más sinceras felicitaciones y la expresión de nuestros votos por su bienestar y prosperidad.

Cordialmente felicitamos también á los Sres. José Cantú, Tesorero General; Lic. José Ezcuardia, Diputado á la Legislatura del Estado y á nuestro querido amigo y compañero José Jimenez, Oficial 4º de la Secretaría de Gobierno.

### El Sr. Gobernador del Estado.

El juéves último partió de Silao el Sr. General Gonzalez, Gobernador Constitucional del Estado. Va á México para el arreglo de sus negocios particulares.

Deseamos que haya hecho un feliz viaje y que su permanencia en la Capital le sea grata.

### Como se baten los yankees.

Da cuenta un colega de un desafío entre dos caballeros norte americanos, en los términos siguientes:

Las apuestas revisten en América tales caracteres de seriedad, que no hay hombre de honor que no se considere obligado á toda costa, cuando tiene la desgracia de perder.

Hace pocos días verificóse una entre el Coronel Davison y un caballero de Bridgetown, negándose el primero á satisfacerla aun habiéndola perdido, su falta dió origen á cuestión que terminó en un desafío.

Los adversarios no quisieron molestarse en buscar terreno ni padrinos para el duelo, y encomendaron á la atropina, puesta en moda por el baron Reinach, la solución del asunto.

Encargaron á un farmacéutico la preparación del veneno, saturando de él una de las dos tazas que le entregaron. Hecho esto fué ronse los dos adversarios á un hotel de Boston despues de haber arreglado todos sus asuntos, y cuando estuvieron dispuestos diéronse la mano, abrazáronse, y cogiendo sus tazas respectivas, apuraron de un sorbo el éter que contenía. Dos minutos despues caía muerto el Coronel, su taza habia resultado la envenenada.

El adversario pagó la cuenta del hotel, dió las disposiciones para las honras fúnebres de Davison y se alejó tranquilamente.

### Estatuas.

Las que va á mandar el Estado de Oaxaca al Paseo de la Reforma, representarán, una al historiador D. Carlos M. Bustamante y otra al General D. Antonio Leon.

### Un signo de muerte.

Húndase un alfiler en la piel de la persona que se supone muerta. Si lo está realmente, quedará un agujero abierto como si la punción se hubiese hecho en un trozo de cuero; si está viva, la piel se contrae y el agujero hecho por el alfiler se borrará rápidamente.

### Noticias menudas.

—Las oficinas telegráficas de los Estados Unidos dan empleo á unas 37,000 mujeres.

—La oficina telefónica mas grande que hay en el mundo es la de Berlín, Alemania, de la cual salen 7,000 alambres para todos los lados de la ciudad.

—Roma va á alumbrarse dentro de poco con la corriente eléctrica producida por la fuerza de las cataratas del Tiboli.

—En Mazatlan, debido al monopolio, ha subido de una manera fabulosa el precio del carbon.

—Ha disminuido mucho en Morelia la epidemia del tifo.

—Continúa la demanda de terrenos para café, sobre todo en Veracruz y en Oaxaca.

—100 focos más va á colocar en la Capital la Compañía de luz eléctrica.

—Han ingresado á la Redacción de el *El Combate* el Lic. Ignacio Ojeda Verduzco y Heriberto Barron, los dos ventajosamente conocidos en el periodismo y en la literatura patria. El primero tendrá el cargo de Redactor en Jefe. Felicitamos al colega.

—“La Cuestión Presidencial en 1876” es el título de una obra póstuma del Sr. Iglesias.

—En el año pasado se contaron 127 raptos en la Habana.

—Salió para los Estados Unidos el Sr. General Escobedo.

—Ha fallecido en Texcoco el Sr. General D. Jesus Arce.

—Se haya enfermo en Guadalajara el Sr. Coronel D. Francisco Santa Cruz.

### Reloj curioso.

Se está construyendo en los talleres de Waltham, en Inglaterra, un curioso reloj.

En lugar de estar las horas marcadas con los números acostumbrados, halláuse indicadas por doce figuritas muy visibles que representan una madre y un hijo.

A la una de la madrugada, se ve á la madre con el niño en brazos.

A las dos aparece la misma figura con un niño mayor.

A las tres, la madre se encuentra en el mismo sitio, pero el niño ya está vestido de corto. El niño va creciendo á cada vuelta del horario hasta que son las ocho.

Entonces, se le ve marcharse á la escuela. A las nueve lleva el traje de estudiante de la Universidad.

A las diez aparece la madre en su lecho de muerte.

Es el momento cruel de la separación.

A las doce, el hombre se ha convertido en un anciano decrepito y triste que da una verdadera idea de la pobre humanidad.

### Visita.

Sabe el “Tribunal del Pueblo” de Veracruz que á fines del presente mes visitará aquel puerto, el hermoso crucero de guerra francés “L'Arctique,” que viene á las órdenes del Contra Almirante Abel de Labran, Comandante en Jefe de la División naval del Norte del Atlántico.

Dice además el mismo periódico:

“Dicho buque, construido en 1882, desplaza 3,356 toneladas; su artillería se compone de 22 piezas, calibre 14; 4 piezas calibre 16; 8 cañones revólvers, y dos piezas, calibre 65; su tripulación consta de 474 hombres, y su andar de 13 á 15 millas por hora.”

### Confirmación notable.

En Oaxaca se confirmó la niña Mercedes, hija del Dr. D. Fernando Sologuren, administrando el sacramento el Ilmo. Sr. Amézquita, y asistiendo al acto los Ilmos. Sres. Gutlow, Carrillo y Luque. Rara vez y tal vez nunca, se han de haber reunido cuatro Prelados para una ceremonia igual.

### Firmeza de ideas.

Dice un periódico de San Remo:

“Si bien el cuerpo del Sr. Altamirano estaba debilitado á consecuencia de la enfermedad, él conservó la plenitud de sus facultades intelectuales, permaneciendo inquebrantable hasta sus últimos momentos respecto de sus arraigadas opiniones liberales, de que fué durante su vida ferviente propagandista contra las ideas clericales. Quiso en consecuencia que la ceremonia fúnebre fuese puramente civil y siguió da de la cremación.”

Murió en su puesto.

### Una letra suprimida.

Un periódico trae el siguiente párrafo:

“No necesito un signo en el presente juego de corto empeño.

—¿Qué decir?

—¿Qué ese signo es utilísimo?

—Por cierto que lo es.

—No lo niego, pero el lector vé que se puede escribir muchos renglones sin él.

Puede decirse que Colan descubrió el nuevo mundo, que Ciro fué un Rey que Buto murió jóven, que Scipion fué un leon, que Nerón fue un tigre, que Jesus fué Dios, que Victor Hugo fué un genio, que el Oriente es nuestro por venir, que un periódico es un ejército, que es oro es el Rey del mundo, hoy, y mil otros hechos verdídicos, como el de que si mis lectores quieren emociones fuertes, no encuentro que decirles y que hemos escrito de ligero, y en este suelto no se lea en ninguno de sus renglones el signo de que me ocupo, y que por consiguiente se puede suprimir.”

Como se ve en el párrafo preinserto falta la letra vocal A, pero el periódico que lo trae no recuerda, ó ignora, que el “Fénix de los ingenios,” Lope de Vega, escribió una novela sin esa letra, titulada: “Los dos Soles de Toledo,” y los que peinan cañas entre nosotros, recordarán que en la Habana se llevó más allá todavía ese empeño, escribiendo cuatro novelas cortas, obligadas, tres á una sola letra, y la cuarta á dos; á saber: “Paca la Salada,” “Pepe el de Jerez,” “Luis y su Filis” y “Don Homobono,” novelas que insertó en sus folletines “La Prensa.”

### Un sacerdote que sabe lo que hace.

Bajo este rubro dice *El Intransigente*:

“Cuenta un colega que el cura de una pequeña parroquia del Estado de Michoacan, fué víctima de un robo de \$2,000, cantidad que le fué entregada en depósito.

En la imposibilidad de descubrir al ladrón, esperó pacientemente á que llegase el domingo, y á la hora de la misa, subió al púlpito y declaró que mientras no recobrarla la cantidad robada, no celebraría ni bautismos, ni matrimonios, ni misas, ni entierros.

Parece que los fieles se alarmaron con esta amenaza, y se conzaron entre todos para reunir la cantidad citada.

En pocas horas el cura recibió los dos mil pesos contantes y sonantes.

Esto se llama no dormirse.”

### Mujer fenómeno.

Dice un periódico de México:

“Antes de ayer, por las calles de Galeana, un grupo de muchachos seguía con avidez y una mujer que bien merece ser examinada y aun reportada por esos señores que todo lo averiguan.”

Es la referida mujer como de dos metros de altura y por extremo delgada, puede considerarse como el mástil de un buque ó como un poste telefónico de esos que obstuyen nuestras calles; los brazos de esa gigante son por demás irregulares, pues que le cuelgan hasta más abajo de la rodilla y su flexibilidad en la articulación del codo, teniendo que moverlos como verdaderos remos que apenas se prestan á una curvatura.

No es tan antipática su figura, y su edad no pasará de treinta años.

Ya muy pronto los periodiquines de á centavo se ilustrarán con la mujer gigante, dando como su verdadero retrato cualquier fantoche.

Casi, casi, nos remuerde la conciencia dar esta noticia, que será explotada por los papaluchos de á centavo.

### A los amantes del baile.

En la última fiesta dada por la archimillonaria misteriosa Astor de Nueva York, se introdujo en el cotillon una figura de gran novedad y originalidad.

Consistía ésta en lanzar de pronto al aire los caballeros varios pajaritos automáticos, que despues de cantar y revoltear graciosamente por el espacio durante unos minutos, venían á posarse delante de las señoritas, sentadas en círculo, siendo éstas entonces invitadas á bailar cada una por el mismo caballero que habia lanzado el pajarillo, al cual tocado la suerte de detenerse ante la jóven haldad.

Figura es esta muy graciosa y deliçada; pero cuyo subido precio hará que solo puedan permitírsela los favorecidos en gran escala.

### Incendio.

Dice *El Diario del H. gur*:

“La Mercería que lleva el nombre de “La Exposición de Paris,” situada en la esquina del 5 de Mayo y Alcaicería y propiedad del Sr. Victor Arté, fué devorada ayer, poco despues de la una por las llamas.

He aquí el motivo del tal siniestro: como de costumbre, el establecimiento fué cerrado á la una. Momentos despues la Inspección general de policía y el cuerpo de Bomberos eran avisados del siniestro.

El Sr. Frago con dos bombas de mano, se presentó á prestar los auxilios correspondientes logrando sofocar el incendio una hora despues cuando ya todos los objetos que no habian sido destruidos por el incendio habian sido destruido por el agua.

Las pérdidas aun no se calculan; pero deben ser grandes.

Respecto al motivo que haya ocasionado esta desgracia, aun no se sabe; pero todo hace presumir que se debe á la fatalidad.”

De todo esto se deduce: que el motivo del siniestro fué que el establecimiento, como de costumbre, se cerrara á la una. No fué la llegada de los bomberos que entran tambien en el mismo párrafo y en los siguientes, porque aquellos se presentaron al teatro de los acontecimientos, precisamente porque habian sido avisados del siniestro. Pero tambien se declara que el motivo del siniestro fué la fatalidad. De modo es que la fatalidad, la una de la tarde y la clausura del establecimiento, provocaron en amigable consorcio los duchazos de agua fria del Sr. Frago.

Aunque, por último, se hace saber al público que no se conoce el motivo de la desgracia.

Y todavía más por último, se deduce tambien que las bombas de mano del Sr. Frago, le humedecieron los papeles á mi ilustre colega, el señor gacetillero de *El Diario*.

### La mina de oro mas grande.

Últimas noticias de la mina de oro de Monte Morgan en Queensland, Australia, la mas rica del mundo, muestran que las exploraciones que se han seguido haciendo, hacen evidente que se extraerán por valor de veintenas de millones de pesos en oro pasta de este depósito antes que se agote. Rara vez se contrastan tan fuertemente transiciones en valor como en este asombroso descubrimiento de oro. Hace diez años la colina toda que corre con el nombre de Monte Morgan, fué vendida por \$3 200. Desde esa fecha ha pagado en dividendos á los accionistas de la compañía dueña de la mina mas de \$15 000,000, con la perspectiva, como dijimos arriba, de pagos casi ilimitados para el porvenir.

### Un sabio de cuatro años.

Dice la *Sombra de Artengr*, de Querétaro:

“La noche del juéves 9 del actual se presentó en el amplísimo salon de la “Academia,” de esta capital, el niño de cuatro años, *Emilio Roubinot*, cuya habilidad é inteligencia son fenomenales. Habla ese pequeñuelo, Italiano, Francés, Inglés y Castellano, y conoce las Matemáticas, Astronomía, Geografía, Medicina, Historia, etc. ¿Cómo? Eso no lo sabemos, pero sí que manifestó que todo lo sabe, y que lucha por poder sostener á su familia.

En la sesión á que aludimos, ese prodigioso niño causó la admiración de los espectadores y bien merecía que en el *Teatro Iturbide* se presentara y fuera ampliamente remunerado.

Ahora preguntamos nosotros: ¿para saber todo esto, desde cuándo comenzó á estudiar? ¿Desde antes de nacer?

### Morir haciendo negocio.

Hablando de Jay Gould dice entre otras cosas un periódico:

“En su lecho de muerte, el millonario ha querido imitar al Oid.

Sabiendo el efecto enorme que su muerte habia de causar en la Bolsa, llamó á su hijo y le dió las líneas de toda una combinación financiera en enorme escala, fundada sobre el alza que alcanzarían inmediatamente los valores.

Responsable, Sóstones Aguilar.